

DESTACAMOS

Por las buenas o por las malas: las tácticas de Zuckerberg para comprar una empresa

EN ECODIARIO.ES

Un soldado dispara a un hombre que intentó atacarle con un cuchillo cerca del Louvre

# La producción del turismo en España supera los 241.000 millones de euros





Abel Matutes, presidente de la Mesa del Turismo. / Fotos: Pedro Grifol

. . . .

Dos nuevos estudios elaborados por la agrupación empresarial Mesa del Turismo y la Universidad Antonio de Nebrija elevan la producción del turismo en España a 241.565 millones de euros, de los cuales 130.422 mill. de euros corresponden a la

producción directa y 111.042 mill. de euros a la indirecta. Las cifras que se manejan en "Coyuntura del Turismo Español" y "Aproximación a un Sistema de Cuentas Nacionales del Turismo en España" ponen de manifiesto el peso crítico de la actividad turística en la economía española.

El profesor Manuel Figuerola, experto en Economía y Turismo de la Universidad Antonio de Nebrija, ha presentado en detalle ambos informes a los medios de comunicación en FITUR, haciendo hincapié en la transversalidad como la gran bondad de la actividad turística. A la presentación acudieron Abel Matutes, Presidente de la Mesa del Turismo, y Fernando Tomé, Decano de la Facultad de Ciencias Sociales de la Univ. Antonio de Nebrija.

### Conociendo el valor real del turismo

"Coyuntura del Turismo Español" y "Aproximación a un Sistema de Cuentas Nacionales del Turismo en España" surgen del reciente Convenio firmado entre la Mesa del Turismo y la Universidad Antonio de Nebrija. Esta alianza se basa en el interés compartido entre ambas entidades por transmitir a la la esciedad española una "valoración real" del turismo.





03/02/2017

enicidades poi cransmich a la la sociedad espanola una valoración real del cunsmo. Asimismo, se quiere proporcionar un instrumento útil para ayudar a definir las estrategias de las empresas y las líneas básicas de la política turística.

Entre los datos que recoge el Cuaderno de Coyuntura se incluyen la recuperación de la demanda nacional, con un incremento del 3,5% en las pernoctaciones de los residentes en 2016; el incremento del 6,6% en la tasa de actividad del sector de alojamiento y del 6,84% en restauración frente al 3,3% en el PIB; o la contribución al empleo, representando el 12,26% del total de afiliados a la Seguridad Social. El incremento de los turistas el año pasado fue del 10,6%, en tanto que los ingresos turísticos medidos por la Balanza de Pagos del Banco de España aumentaron un 6,71%. El cuaderno de coyuntura también indica que el gasto medio por turista ha caído un 5,5% entre enero de 2014 y diciembre de 2016.



El estudio "Coyuntura del Turismo Español" se lanza con vocación de continuidad. Tendrá periodicidad trimestral. Este informe maneja 14 variables distintas y las pone en conexión, evitando así el error persistente de pensar que el turismo ?va bien? exclusivamente porque nos visiten más turistas internacionales. Como apunta el profesor Figuerola, "es importante ser no sólo eficientes, sino también eficaces", haciendo referencia a la necesidad de trabaiar en la rentabilidad.

Por su parte, el estudio "Aproximación a un Sistema de Cuentas Nacionales del Turismo de España" realiza una interpretación operativa y complementaria de las Cuentas Satélites del Turismo Español (CSTE), cuya elaboración corresponde al INE. Contempla seis Cuentas parciales: Consumo turístico (procedencia y gasto); Producción (directa e indirecta; origen y destino); Rentas o valores agregados (fuentes y empleo); Sector público (balanza fiscal: ingresos, coste y saldo); Formación bruta de capital (FBCF) (sectores y clasificación); Sector exterior o Balanza de Pagos turística (ingresos, gasto y saldo).





¿Soltero y mayor de 40? Juntamos PAREJAS afines a gracias a nuestro test de afinidad

Tipo 5 puertas por 11.600€

Fiat Tipo 5 puertas

4 años de garantía



Fiat 5 puertas Nuevo Fiat Tipo 5 puertas por 11.600€ y 4 años de garantía.



Jeep Renegade



Tu Jeep Renegade por solo 17.500€ con 4 años de garantía.

## Otras noticias













LA HERRAMIENTA PARA EL AHORRADOR EN **BOLSA** 

**IREGÍSTRESE Y PRUÉBELO GRATIS!** 

#### **BOLETINES**

#### ⊠ el Economista.es Exprés

Las noticias que deberías conocer a primera hora y los temas que marcan la jornada.

#### ⊠ elResumenDiario

Un resumen de la iornada bursátil con todas las noticias que han ocurrido.

#### ⊠ Alertas Última Hora

Entérese antes que nadie de la última hora informativa con nuestro servicio de alertas.

Dirección de email

Acepto la política de privacidad

elEconomista EcoDiario Ecoteuve Motor

#### Noticias más leidas

- La máquina sustituirá al hombre: los empleos más amenazados en .
- Por las buenas o por las malas: las tácticas de Zuckerberg para
- Correos abre las puertas de China a las empresas españolas con ..
- Banco Popular perdió 3.485 millones en 2016: los mayores 'números
- El Gobierno descarta baiar las ayudas a las renovables en los próximos ..

Más noticias □



#### MÁS LEÍDAS

- ACS y FCC piden al Banco Mundial un arbitraje con Perú por el metro de .
- Estudio "La migración en la era de Trump" revela que aumentó el flujo ...
- La posición de Estados Unidos frente a China, clave para el avance ..
- 4. No hay razones para subir el precio de la gasolina
- La fórmula para ayudar a los que menos tienen v generar rigueza